



早く行きたいなら一人で行け。 遠くへ行きたいならみんなで行け。

1学期間、田柄中の生徒たちの活躍を見て思い出した言葉があります。それは、アフリカのことわざで「早く行きたいなら一人で行け。遠くへ行きたいならみんなで行け。」というものです。この言葉は多くの場所で引用されています。

この言葉の意味をそのまま受け取ると、どうということはありません。特に二つ目の文は何だろう？と疑問に思うかもしれません。「遠くへ行きたい」を「高い目標の達成」や「心揺さぶられる感動」という言葉に置き換えてみて欲しいと思います。

感動を生み出すということは、学級や学年、運動会の縦割りチームや委員会、部活動等のメンバー全員でいかに力を結集して創り上げていったかだと思います。残りわずかになった1学期ですが、今日までの学校生活の中で、生徒たち同士の目標の違いや意見の食い違い、それによる衝突などがあつたのではないかと想像しています。イライラしたり落ち込んだり、他人を責めたり、自分を責めたりしたこともあつたのではないのでしょうか。しかし、意見の違いや勘違い、食い違いによる対立そのものは、むしろ必然のことで、それをどのように解決していったかが問われるところです。

例えば運動会。各学年の種目である1年生の「結べ 足と絆 一致団結チームリレー」、2年生の「小ムカデリレー」そして、伝統である3年生（最上級生）の「ムカデリレー」や新種目の1～3年生の縦割りで取り組んだ大縄跳びなど、すべての活動を生徒主体で行いました。特に3年生は中学校生活最後でした。様々な場面でリーダーとして活動しました。1、2年生も学年種目などがありました。優勝や団結など、縦割り集団や各学級で高い目標があつた分、思い入れが強かつたと思います。譲れないところがあつたことでしょう。悩んだ生徒たちがそこで考えたのは「何を伝えるべきか」「運動会を通じて何を達成したかつたのか」という原点に戻ることはなかつたのではないかと想像します。原点に戻って、それぞれがやるべきことは何かを確認できたなら、互いの言い分も分かるし、代替え案も浮かんできたことでしょう。そうやって生徒たちは遠いと感じていた目標にたどり着くことができました。そして一人では見ることができない景色を見たのです。みんなでたどり着いたところに感動が待っていたということです。

生徒の皆さんは「星の王子様」で有名なサン・テグジュベリが「愛とは互いに見つめ合うことではなく、ともに同じ方向を見つめること」と言っているのを知っているのでしょうか。私はこの言葉が好きです。皆さんは、目標を共有して、同じ方向を見て取り組みました。まさに、「ともに同じ方向を見つめてみんなで歩んだ」ということです。特に学校行事や生徒会活動、部活動で皆さんの取組に感銘を受けました。この1学期間、感謝の気持ちでいっぱいです。

保護者の皆様、1学期も終わりを迎えます。ここまで田柄中学校の取組へのご理解とご協力に感謝申し上げます。ありがとうございました。

中学校で見る生徒たちはそれぞれに成長しています。各学級、各学年や部活動等集団としての高まりには感銘を受ける場面が多くあり、褒める機会が多かつたように思います。そんなお子様たちのご家庭での様子はいかがだったのでしょうか。成長を感じるより心配ごとの方が多かつたのでしょうか。これから始まる夏休みは、ご家族の時間が多くなると思います。様々なお話をいただければと思います。

2学期も、ご家庭と学校が同じ方向を見てお子様の成長を見守っていければ幸いです。

田柄中レポート

★中学校区別協議会 6月20日(金)

田柄小・田柄二小とグループを組み、小中一貫教育を行っています。この日は、小学校の先生方に中学校の授業の様子を見学いただき、その後、分科会に分かれて研修を行いました。小学校から中学校へのスムーズな接続を目指しています。下記の部活動体験も、小中一貫教育のプログラムです。



★オーケストラ鑑賞教室7月8日(火)

2年生が練馬文化センターで音楽鑑賞をしました。楽器紹介もあり、迫力ある音楽ありで充実の時間を過ごしました。本物に触れ、よい経験になりました。



★小学生部活動体験 7月1日(火)



小中学校の接続がスムーズに行くように、本校と田柄小、田柄第二小では連携を深めています。

今回は小学6年生が中学校の部活動を体験しました。小学生が中学校に入学するにあたっての楽しみの一つに部活動があります。しかし、上下関係が厳しくないだろうか、先輩は怖くないだろうかという不安もあると思います。そこで、短時間ではありますが、実際に体験入部をしてもらい、部活動に対する理解を深めてもらおうというねらいがあります。実際に体験することで不安は解消できたようです。

お別れの際、見送る中学生に笑顔で手を振っていました。中学生も、「ぜひ〇〇部に入ってね」とPRしていました。次年度も田柄中の部活動は活発になりそうな予感がしました。



<今後の予定>

- 7月15日(火) 宿泊行事保護者説明会
- イングリッシュキャンプ(1年)
- 修学旅行(3年)
- 18日(金) 1学期終業式
- 21日(月) 夏季休業日開始
- 22日(火) } 三者面談期間
- ~28日(月) }
- 8月6日(水) } イングリッシュキャンプ(1年)
- ~8日(金) }
- 12日(土) } 学校休務日
- ~18日(月) } ※教職員の勤務はありません
- 31日(日) 夏季休業日終了
- 9月1日(月) 2学期始業式
- 2日(火) 給食開始
- 8日(月) 生徒会朝礼 学校公開週間開始
- 13日(土) 練馬区一斉防災訓練(引取り訓練)
- 学校公開週間終了
- 18日(木) }
- ~19日(金) } 第2回定期考査

【表彰】生徒の活躍紹介! <敬称略>

女子バレーボール部

練馬区大会5位 都大会出場

練馬区立中学校生徒海外派遣生

3年生2名が参加します

7月20日(日)

~27日(日)

オーストラリア

(イプスウィッチ市)へ

